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令和６年度 第１回旭川市図書館協議会会議録 

 

■日時 令和６年８月２３日（金) 午後１時３０分から午後２時３０分 

 

■場所 旭川市中央図書館 ２階 研修室 

 

■出席者（敬称略） 

 委員⾧  鈴木洋伸   

 副委員⾧ 平泉美智子 

 委 員  五十嵐憲子，上田祐二，上森仲子，江口いづみ 
加藤宏明，駒木根邦康，髙橋菜津子 

      

■図書館 

 佐藤社会教育部⾧，登野中央図書館⾧，岳中央図書館副館⾧，千葉事務係⾧，
冨田奉仕係主査，江尻事務係員 

 

■次第 

 １ 開 会 
 ２ 挨 拶 
 ３ 議 事 
  （１）令和５年度事業実報告について 
  （２）令和６年度事業計画について 
  （３）その他 
  ４ 閉  会 
  

■提出資料 

  資料１ 令和５年度事業報告                
  資料２ 令和６年度事業計画                               
【参考資料】 

  １ 旭川市図書館の館数・職員数及び利用状況等の推移      
  ２ 図書館利用統計（令和４年度と令和５年度の比較）  
 ３ 旭川市図書館協議会委員名簿                          
 ４ 旭川市図書館職員名簿 （主査以上）  
 

■会議の公開・非公開 全て公開 

 

■傍聴者 １人 

 

 



- 2 - 

 

■協議内容(要約) 
 議事に入る前に，林委員の退任に伴う新たな委員⾧の選出を行い，鈴木委員を委員⾧に決

定した。 

 

（１）令和５年度事業報告について 
（委員） 

会計年度任用職員の待遇について，最低賃金を含め北海道全体の報酬が年々上がってい

るが，会計年度任用職員の報酬の変動についてはどのようになっているか。 

 

 

（事務局） 

会計年度任用職員については，正職員と同様の給料表を使用しています。人事院勧告によ

り正職員の給料が上がる場合，それに合わせて会計年度任用職員の報酬についても同様に

上がっていきます。 

 

 

（委員） 

会計年度任用職員の報酬が上がった場合，財源はどうするのか。 

 

 

（事務局） 

会計年度任用職員の報酬については，図書館管理費にて補正予算を組み支給します。 

 

 

（委員） 

学生との関わりの中で，図書館司書を志望する人が多いが，経済的に続けていける仕事な

のか心配をしている。今の回答を説明できれば，学生たちも自分の将来への見通しがつくよ

うに思う。若い世代が図書館の職員を志望してほしいと願っている。 

 

 

（事務局） 

会計年度任用職員の仕組みが確立されてから，図書館司書についても，期末勤勉手当の支

給等により報酬面でも厚遇されてきているように思います。 

 

 
（２）令和６年度事業計画について 

（委員） 

電子書籍について，ライセンスについては期限が切れてしまうものがあるとのことだが，

図書館の財産にならないものがどの程度の割合となる予定なのか。 
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（事務局） 

令和５年度の例でいうと，４２９件のうちライセンス期限付きのものは１１７件であり，

割合でいくと大体２５％ぐらいになります。 

 

 

（委員） 

期限付きのものは具体的にどの程度の期間読むことができるのか。利用者がたくさん読

みたいと思っているものが，いつの間にか読めなくなってしまうのではという不安がある。 

 

 

（事務局） 

ライセンスの種類は「２年間」などの年数で決まっているものと「５２回」など回数で決

まっているものがあり，出版社が本によって決めています。貸出状況を鑑みながら，人気の

あるものは再購入する可能性もあるため，利用ニーズを考えながら購入計画を決めていき

たいと思います。 

 

 

（委員） 

紙媒体の図書購入数が減っているが，何か経緯等あるか。 

 

 

（事務局） 
購入数減少については，本単価の値上がりが影響しています。限られた予算の中で，ニー

ズに合わせて購入していることから，相対的に冊数が減っています。 

 

 

（委員） 

雑誌の購入数増加・新聞の購入数減少について，経緯等あるか。 

 

 

（事務局） 
新聞の購入数減少については各社の廃刊・休刊に伴うものです。 

雑誌の購入数増加については，予算要求の際に購入数を算定しているのではなく，要求額

の合計を割り返して冊数を計算しているため，結果的に増加しているというものです。各年

度の比較については，事業報告を参考にしていただくようお願いします。 
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（３）その他 
（委員） 

７月上旬の記事に Wi-Fi を全体に配置してほしいという要請があったとのことだが，館

内全体に配置する予定なのか。電磁波過敏症の人への配慮はあるのか。 

 

 

（事務局） 

Wi-Fi の設置については，今年度の実施予定はなく，新年度以降に向けて実施可否を含め

て検討中です。設置場所についても，随時いただいた御意見を参考に検討する予定です。 

 

 

 
 


